

un hecho, pese á quien pese, el noble y evado propósito de los obreros y estudiantes valencianos; y lo será quizá antes de lo que muchos suponen y esperan...

Pero para ello es preciso que la idea se generalice, que encarne, que tome estado la opinión y que los cien millones los dan, no los estudiantes y obreros valencianos solo; sino los estudiantes y obreros alicantinos, los estudiantes y obreros catalanes, andaluces, castellanos, madrileños, etc. O de otro modo el pueblo español unido y compacto.

Entonces, el Gobierno que nos rigiera, antes de emitir juicio negativo ó afirmativo sobre lo que se le propusiera, meditaría un poco, y concedería el empréstito.

Pues bien; mañana es ocasión de hacerle saber á los Poderes Públicos que nuestra voluntad también siente en sí anhelos poderosos de redención.

Hay que asistir todos á esa asamblea en la que puede salir la salvación patria.

El maestro Ciruela

NOTAS.—«El Demócrata» daba cuenta de piadosa intención de que D. José García Fernández había dimitido del cargo de vocal maestro de la Junta local de Instrucción pública, cosa incorrecta lanzada á los entos de la publicidad por alguien que me la ambicionó de atrapar dicho cargo... esa que por ahora no conseguirá á pesar de sus travesuras.

Una voz terminados los exámenes oficiales y de turno libre en las provincias de nuestra Nación, una comisión de catedráticos de Cádiz se trasladará á Argel, Marruecos y otras ciudades musulmanas, con el fin de examinar también allí á los residentes españoles que deseen dar validez académica á sus estudios.

Nos parece esto mucho más patriótico y digno de lo que las visitas en sentido análogo que á los conventos de jesuitas y otros venerandos padres de antiguo se venían haciendo.

Después del viaje régio

Son más de las que dijimos las personas condecoradas con la concesión de cruces con motivo del viaje régio verificado el pasado año.

He aquí la lista:
Alcalde de Alicante, caballero gran cruz; Isabel la Católica; D. Juan Guardiola, la misma distinción; D. Guillermo Campos y Federico Guardiola comendadores con placa de la misma orden; D. Nicolás Baeza, Pedro Llorea, D. Luis Verdú, D. Tomás Abad, D. Fernando Fourcade, D. Tomás Aznar y D. Francisco Aznar, comendadores de la misma orden; D. Florencio Pérez, D. José Viudes y D. Edmundo Ramos caballeros de la misma.
Los Sres. D. Alfredo Salvetti y D. Eleonorio Abad han sido nombrados caballeros de la orden de Carlos III.

Defensa de la mujer

Un lucador incipiente en literarias condecoradas, se presenta con gentil desnudez de la opinión. A ella somete el fruto de largas horas de meditación, de continuados pesvelos y fatigas, el resultado de profundos escarceos en cuestiones de interés extraordinario, contenido en un libro que titula «Filosofía feminista», con prólogo de D. Segismundo Moret.

Es simpática esta condescendencia de un nombre prestigioso para con el novel au-

tor, y lo es doblemente tratándose de algo exótico en España y no recibido con buen talante ni con gran confianza sus beneficios.

Nuestro carácter latino, más pagado de la forma que del fondo, de la belleza de la envoltura que del mérito de lo envuelto, gran conservador de apariencias é impetuoso despreciador de realidades, revela-se en el especial cuidado que el Sr. Moret pone en definir el feminismo y en escogitar la opinión que considera menos lesiva para la tradicional superioridad del hombre.

Feminismo. Impropiamente se ha calificado así la evolución sociológica que tiende á dignificar la mujer, personalizándola, individualizándola permitiéndola conquistar su libertad económica, base de todas sus libertades. Humanitarismo, es el verdadero calificativo de ese problema suscitado por el lógico despertar de la conciencia femenina, á la sacudida enérgica de los acontecimientos que el transcurso del tiempo precipita.

Y pasado del prólogo á las páginas rotundas, viriles, vibrantes de juventud y sinceridad, seguimos á su autor M. Romero Navarro, en su hidalga tarea y tan pronto le vemos analizar la construcción fisiológica de la mujer con la abundancia y solidez de argumentación, como exponer detalladamente la variedad de matices armónicos y completos que componen la gama de la intelectualidad y sentimentalidad femenina. Sin prejuicios, con perfecta serenidad y soberana lógica afirma lo que es incidental y no sustancial, lo que es producto del medio y no insuficiencia orgánica; destruye los falsos argumentos que se oponen á la liberación de la mujer y anuncia los bienhechores frutos de su emancipación. Con hechos puntualizados nos habla de las mujeres que realizaron obras meritorias de gran importancia y utilidad para los adelantos de la ciencia y para el humano bienestar, poniendo de manifiesto la afirmación de Montesquieu que dice: «Entre los hombres y las mujeres las fuerzas serían iguales si también lo fuese la enseñanza. Hagamos la prueba en los talentos no modificados por la educación y entonces veremos si somos tan fuertes.»

En suma bien ha merecido Romero Navarro el honor que ha dispensado á su *Filosofía feminista*, el Sr. Moret. Su libro calificado hace poco en «El Liberal» por el ilustre Zozaya de obra generosa y admirable, es de los que se leen, de los que se re-leen para enseñanza y deleite.

Violeta.

DE RÉ HIGIÉNICA

Adulteración de alimentos

II

Desde la más remota antigüedad se han venido adulterando y falsificando los alimentos, hasta tal extremo se ha llegado, que el progreso de los tiempos ha hecho que con tal arte se lleguen á imitar muchos de ellos, que sólo conservan el nombre, en varias ocasiones. Resulta empresa difícil para la mayoría del público averiguar por sí mismo como se conocen las falsificaciones, pues ya se comprende que el que las hace tiene que poner los medios, para que el engaño no sea fácil de descubrir. Pero hoy, la ciencia posee medios para averiguarlo, y á este fin se han instituido, en la mayor parte de las capitales, laboratorios dedicados á este objeto.

Antes eran las falsificaciones groseras, fáciles de descubrir muchas veces, hoy las cosas han variado, existiendo un refinamiento mayor en el modo de ocultar el fraude, que el mismo adelanto científico se ha encargado de enseñar. La prueba la tenemos, en muchas adulteraciones, como la adición de agua en la leche, que aunque á primera vista parezca inocente, puede ser

de deplorables consecuencias para el consumidor porque no le nutre y sobre todo si sólo aquel producto constituye su único alimento.

Si esto hace el expendedor ignorante que vé multiplicarse su mercancía por medios tan fáciles, en cambio el que posee más conocimientos sabe que, practicando con la leche esta adición, corre el riesgo de que si no la expende pronto, se le descompona en breve tiempo teniéndola que tirar; pero si además del agua añade una sustancia que sirva para que se conserve más tiempo, (como féculas, goma arábiga, sustancias antisépticas para su conservación, etcétera) entonces realiza para sus fines propios mayor ganancia, que viene á redundar en perjuicio de la salud del consumidor, que haciendo uso de un producto ya escaso en elementos nutritivos, poco beneficioso podrá reportarle.

Y si á esto agregamos que además ingiere diariamente una substancia extraña, que aunque por el momento no sea perjudicial, por su pequeña dosis, lo será á la larga.

La leche, constituye uno de los alimentos más importantes de la vida humana. Desde el recién nacido hasta el que está sujeto por causa de enfermedad al régimen lácteo, no asimilan en su organismo más alimento que los principios que contiene la leche; además es un producto que, siendo de un gran valor nutritivo, es sumamente delicado, sujeto á constantes alteraciones y adulteraciones.

Y para no hacer interminable este artículo, solamente me limito á aconsejar, no beber ni admitir la leche que no sea ordeñada ante vuestros ojos y directamente á vuestras vasijas, hasta tanto no tengamos un laboratorio, al que podamos remitir los productos que sean sospechosos, para poder garantizar los artículos de primera necesidad.

Andaz

Real Club de Regatas de Alicante

AVISO

Teniendo que proceder en breve esta Sociedad á la construcción de un nuevo edificio social, anuncia la venta del actual domicilio, que consta de planta baja y un piso, compuesto de salón, cuatro habitaciones, lavabo y W. C. y dos galerías á lo largo de sus fachadas principales. Este edificio está construido de madera y hierro y descansa sobre tres flotadores forrados en cobre. Su superficie es de 15 metros de longitud por 10 de ancho.

Las proposiciones diríjanse al Sr. Secretario del Real Club de Regatas.—Alicante.

Matías Malmón

Esta mañana á las diez se ha verificado su entierro al que han asistido todos sus compañeros de trabajo, no solo de la fábrica de los Sres. Fourcade y Provot donde trabajaba, sino de todos los talleres y fábricas de Alicante.

Presidían el duelo los que fueron sus jefes, el representante y director de dicha fábrica, Sres. Ibañez y Barreto con un individuo de la familia, y detrás marchaban, rodeando en numeroso grupo, á su íntimo amigo D. Trino Esplá, casi todos los cazadores de Alicante, de los que era amigo leal y compañero exco-lente.

De algún consuelo cabe en estos trances tan amargos, téngalo su apreciable familia al saber que fueron muchos los compañeros ó amigos que le acompañaron á la última morada.

Descanse en paz el trabajador inteligente, ciudadano honrado, esposo modelo y padre amantísimo, querido de todos y por todos llorado, que de tan trágica manera ha encontrado la muerte cuando tanto le sonreía la vida.

SUCESOS

Escandalosos

La noche anterior, varios individuos completamente embriagados, escandalizaban en la calle de Teatinos, penetrando uno de ellos, llamado José Julián Baeza, en la casa núm. 42 de la expresada calle y maltratando de obra á las dueñas, produciéndoles erosiones que les fueron curadas en la Casa de Socorro.

Asamblea del Magisterio

Mañana domingo á las 8'30 de la noche en el local que ocupa el Centro Obrero, Zorrilla 2, tendrá lugar la celebración de una magna Asamblea con el fin de solicitar de los poderes públicos un empréstito extraordinario de 100 millones de pesetas para cultura y sanidad.

En dicho acto harán uso de la palabra entre otras personalidades de la localidad, D. José Verdes Montenegro, representantes del Magisterio público y otras entidades obreras á más de la representación de la prensa.

Tenemos noticia de que también vendrá á tomar parte en tan importante acto, representación de la mesa de la Asamblea que se celebró en Valencia y á cuya iniciativa se debe la que se celebrará mañana.

Exposición regional valenciana

Cotillón

Ya se ha recibido en Valencia el hermoso cotillón para la fiesta que en el Gran Casino se dará el día 19 por la noche dedicada á S. M. el rey.

Batalla de flores

Aunque las últimas lluvias han perjudicado la cuestión de la flor, no por eso faltará para el adorno de los carruajes y de la pista y para los bouquets. El Sr. Izquierdo está prevenido y no faltará el derroche de flores que es la nota característica de esta hermosa fiesta.

Del adorno de la gran pista se ha encargado el laureado artista Sr. Sánchez Arofs.

La comisión, para estimular á los jardineros, ha acordado conceder premios de 300, 200 y 100 pesetas á los que más y mejor flor faciliten para la Batalla y el adorno de los carruajes. Para adjudicar los premios se nombrará un jurado que presidirá el vocal del Comité Ejecutivo D. Manuel Galindo.

La pasarela

El Comité ejecutivo de la Exposición acordó ayer declarar desierto el concurso para arrendar el arbitrio de pasaje por la pasarela. Según nuestros informes entre los 18 pliegos presentados había uno que ascendía á la no despreciable cantidad de 22.000 pesetas, pero el Comité se ha privado de este ingreso con objeto de que sea libre y sin gravamen alguno el paso por el nuevo puente.

A los expositores

Las obras de la Exposición, á pesar de

que el tiempo no ha podido ser estos días más desfavorable, adelantan con extraordinaria rapidez. Todo el mundo especialmente los obreros, sin dar muestras de cansancio, trabajan noche y día, esforzándose porque queden terminados la mayor parte de los edificios, y en algunos de éstos se confunden albañiles, carpinteros, cerrajeros y pintores.

En cambio, se observa en los expositores particulares una pasividad que no se explica, pues teniendo muchos de ellos las vitrinas concluidas, debieran ya haber comenzado la colocación de los objetos que han de exhibir, con mayor motivo, si se tiene en cuenta que las instalaciones á que nos referimos están dentro de la Fábrica de Tabacos, donde, aunque llueva los trabajos no se interrumpen.

PUBLICIDAD

Diario de Alicante

En 1.ª plana 5 pesetas línea.
En 2.ª y 3.ª 3'50 id.
En 4.ª 0'25.
Anuncios recomendados en 3.ª plana tres líneas 2 pesetas; cada línea más 0'50.
Los anteriores precios se entienden que son mensualmente.
Comunicados á 0'50 ptas. la línea.
Esquelas de defunción á precios convencionales.

Casa de Socorro

Durante las últimas veinticuatro horas de guardia se han practicado las curaciones siguientes:

Artemio Baeza Galán, herida por emulsión en el pulpejo del dedo índice de la mano izquierda.

Joaquina Octuño Guerra, abceso en el dedo índice de la mano izquierda.

Milagro Riehar, contusión de primer grado en la región frontal y nariz con epistaxis.

Carmen Llopis Coll, aqueja dolor en la cara y región torácica, en el acto del reconocimiento no se le operó nada.
Sebastián Verdú, alcoholismo.

GUARDIA PARA MAÑANA

Médicos D. José G. Torracha y D. Francisco Ramos.
Practicante D. Francisco Más.

El ferrocarril de la Marina

La Comisión provincial ha tomado el acuerdo de solicitar del Gobierno, una prórroga de tres meses que finará en el próximo Septiembre, con el fin de tener el tiempo necesario para presentar los planos y trabajos de gabinete, al objeto de que no quede desierto, como se temía, la subasta necesaria para la construcción del ferrocarril de Villajoyosa á Denia á cuyo efecto se cuenta ya con el dinero que se necesita para llevar á la práctica dichos estudios, cuyo dinero ha facilitado la Excmo. Diputación provincial y el Ayuntamiento de Alicante.

Respecto al otro trozo de vía férrea, ó sea el que arranca de esta capital y termina en Villajoyosa, podemos decir que como el actual concesionario de las obras no las ha realizado en el tiempo en que se comprometió llevarlas á efecto ni tampoco en las

os de mar; suponer que es un medio inocuo, baladí, inofensivo, que no ha de merecer de método y de regimentación apropiada, es prueba de ignorancia y de un desconocimiento total del asunto, dando á entender que los tiempos pasan y la experiencia nos alecciona; seguir hoy en la forma y manera de hace cincuenta años en lo que concierne á las prácticas de los baños de mar, no habla muy en pró de los que deben construir al pueblo.

El baño de mar es un agente higiénico y terapéutico de evidente y positivo valor, y como todo medio activo al lado de sus bondades tiene sus inconvenientes, y el arte médico precisamente consiste en saber aprovecharse de las primeras evitando con habilidad los últimos.

En ocasión de encontrarnos, varias veces, en uno de esos establecimientos y ver cómo inconscientemente se toman baños, hemos sentido unas veces admiración, y muchas disgustos, en no pocas espanto. Como si en ello no hubiese ningún inconveniente, con la firme creencia de que todo el que se bañaba en el mar estaba alejado, hemos visto sumergir en aquella agua fría á recién nacidos, á infan-

tes de pocos meses, presos de verdaderos accesos de talasofobia, á personas de avanzada edad con manifiestos signos de arterioesclerosis ó aterosclerosis arterial, á otros con facies evidentemente cardíacas, á jóvenes púberes cloro aménicas con probable período pre-tuberculoso, á hombres obesos de textura apoplética, y así, así á otros muchos ignorando el riesgo en que ponen á su salud, cuando no á la vida. También hay quien cree que el baño debe durar una hora ó bastante más, y á pesar de las repetidas tiritonas que siente y que son avisos á su sentido común, no se da por entendido; otros, especialmente las mujeres, rindiendo ferviente fé al número cabalístico y no contando con tiempo suficiente, se zampan en el mar dos ó tres veces en el mismo día.

Esto no puede ser, esto no debe ser; el deber que tenemos del amor al prójimo nos impone la obligación de hacer comprender que esa supuesta lenidad de los baños de mar, es ficticia, que deben ser prescritos llevando indicaciones, y formulados de idéntica manera que la receta que se envía á la farmacia.

Creo que uno de los motivos del crédito y

favor de que goza con justa razón el establecimiento «La Perla del Océano» es por tener un médico competentísimo que sabe cumplir con su misión.

Tanto el baño simple, como el de mar, los minero-medicinales, los especiales y en general todos, son de gran valor siempre que cumplan sus indicaciones.

En todo tiempo merecieron el favor del público, los baños, y fueron buscados con agrado, como lo acredita la historia.

El uso del baño debe ser tan antiguo como el hombre; éste al ardor y fatiga que le produce el trabajo debió encontrar en él el lenitivo educado; las molestias y desazones que ocasiona la suciedad el baño las remedia fácilmente, el hombre primitivo afecto de padecimientos de la piel, de un modo instintivo, á semejanza de ciertas especies zoológicas, debió buscar paliativos en las charcas, en las fuentes y en el mar.

El origen de la medicina y el de la higiene, está envuelto en la misma nebulosa que el origen del hombre. Resultando la salud del conjunto armónico de las leyes que presiden á la vida puestas en relación con el mundo

exterior, esas mismas leyes tienden al restablecimiento de la salud, al tipo normal, cuando circunstancias especiales la desvieron de éste. Por lo tanto el primer médico fué el primer hombre. La medicina en sus principios fué individual é instintiva; cuando se recogieron algunas observaciones, pasó á ser patrimonio del jefe de familia y de tribu; tomando después el carácter religioso, por la creencia de que los dioses eran sus inventores, haciéndose patrimonio de los sacerdotes, por suponer que éstos estaban en comunicación con las divinidades, quedando con tal motivo como vínculo de determinadas familias.

En los libros sagrados consta que eran de práctica corriente el uso de las abluciones entre los pueblos de la antigüedad; fueron prescritas á los hijos de Israel por Moisés. El agua fué considerada por los pueblos de Oriente, como preservativo de muchas enfermedades.

Hay que llegar, sin embargo, hasta la aparición del gran Hipócrates, cinco siglos antes de la era cristiana, para encontrar algo que se parezca á sistema médico. Este sabio pone ya los jalones de la higiene en su imperecedero libro, «Tratado de los aires, de

Disponible

"LA CONSTANCIA"
Hijos de José Rodes **ALICANTE**

Grandes talleres de Construcción y Fundición

Prensas para vino y aceite. Bombas y norias de todos sistemas. Motores a Gasolina. Molinos harineros y aceiteros. Timbres y moldes para hidráulicos. Transmisiones. Engranajes. Armaduras. Columnas. Accesorios para bodegas. Puertas acero ondulado sistema Santamaría. Balcones. Cañoneras y toda clase de piezas de de hierro fundido.

Estudios, proyectos y presupuestos

*** Maisonnave, 39 *** Teléfono, 42. ***

SOLICITESE CATALOGO GRATIS

Ultramarinos y coloniales

El mejor establecimiento de comestibles finos de Alicante es el de

Leopoldo Asensio

Princesa, 10, y Triunfo 2 (frente al Pasaje de América)

Por la inmejorable calidad y variedad de sus géneros se ve constantemente favorecido por el público más selecto.

Esta Casa cuenta con un gran surtido en conservas y el legítimo bacalao de Escocia. Teléfono 112.—Servicio a domicilio.

DR. JUAN COBILLOS

Clinica especial de vías urinarias, cistoscopia, cateterismo ureteral.
Pascual y Genís 27.—Valencia

Coloniales y ultramarinos

Expendio de Explosivos

V. BERNACER

Princesa, 32, (Esquina a Cruz de Malta)
Comestibles de todas clases.—Armas de fuego.—Cartuchos de todas clases y demás efectos de caza

LA CERÁMICA ALICANTINA

Hijos de Jaime Terrer y C.^a

FABRICA Carretera de San Vicente.—Teléfono núm. 161.—DESPACHO S. Fernando, 39, Alicante.—Teléfono núm. 18.

Grandes almacenes

de maquinaria y efectos para la electricidad y la mecánica

ESPLÁ Y MUÑOZ

Méndez Niñez, 10 y 12 y San José, 2 y 4

Contadores y motores eléctricos al contado y a plazos mensuales. Material completo de telegrafía, telefonía y timbrería. Lámparas con filamento de tantalio; de Nerst y de arco. Figuras para regalo. Tuppería, arañas, brazos, estufas, etc., y todos los adelantos modernos en electricidad para grandes y pequeñas industrias.

LA CENTRAL ANUNCIADORA

Agencia general de publicidad
Única agencia abierta hasta las once de la noche.—La que mayores descuentos hace
Director: Selastian Barreguero Sacristán.
Anuncios directos para los transformadores de la Puerta del Sol y calles de Alcalá, Mayor y Preciados.—Anuncios de todas clases.

Pidanse tarifas gratis

— PUEBLA, 5, MADRID —

Esta Agencia, tiene la representación en Madrid de DIARIO DE ALICANTE para el que admite anuncios y suscripciones.

Agencia de transportes y carros de mudanzas

Vicente Asensi Maruenda

Servicio especial y económico en traslados, embalajes de muebles y facturaciones por la vía férrea y marítima.

Se facturan valores con garantía
— Bailén, 12, bajo. — ALICANTE —

La borrachera no Existe ya

Se manda gratuitamente una muestra de este Coza maravilloso.

Se puede tomar en café, té, leche, licor, cerveza, agua ó en alimentos, sin saberlo el bebedor.



TENGAN CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES!
EL POLVO COZA SOLO ES EFICAZ CONTRA LA EMBRIAGUEZ

El polvo COZA produce el efecto maravilloso de disgustar al borracho del alcohol (cerveza, vino, ajeno, etc.) Obra tan silenciosamente y con tanta seguridad que la mujer, hermana ó hija del bebedor, pueden administrárselo sin saberlo él y sin que necesite decirle lo que de terminó su cura.

El polvo COZA ha reconciliado millares de familias, ha salvado millares de hombres del oprobio y del deshonor y les ha vuelto ciudadanos vigorosos y hombres de negocios muy capaces; ha conducido más de un joven por el camino derecho de la felicidad, y prolongado muchos años la vida de ciertas personas.

La Casa que posee este polvo maravilloso, envía gratuitamente, á quien lo pida, un libro de testimonios y una muestra.
El polvo Coza es garantizado inofensivo.

El polvo Coza se encuentra en todas las farmacias y en los depósitos al pie indicados. Los depositarios no dan muestras, mas dan gratuitamente el libro de testimonios á los que se presenten en su farmacia.

COZA INSTITUTE, 62, Chancery Lane, Londres S, Inglaterra.
Depósitos en Alicante: Farmacia de Aznar, Plaza de Isabel II, esquina Blasco.—Farmacia de F. Gómez Mora, calle Mayor, 23 y 25.—Denia: Farmacia de Francisco Comerma, calle del Mar 14.—Elda: Farmacia de Luis Juan y Amat, Plaza Constitución.

¿Queréis preservaros de las enfermedades que conocen por causa los microbios que se ingieren con el agua?
Comprad los Filtros PASTEUR.— De venta en casa de

AGUSTÍN MORA

Mayor, 39 y San Nicolás, 1.
En donde encontraréis, además, artículos de Ferretería, Quincalla, Batería de Cocina, Juguetes, Perfumería, Cepillos, Maletas, Plata Meneses, Artículos de piel, Metal blanco, CHANCLOS DE GOMA de las mejores Marcas á precios sumamente reducidos.
LA BARCELONESA.— ALICANTE

La Austriaca

Fábrica de Gasosas

JUAN SANTAMARÍA

Agua de Selta preparada con el bicarbonato sódico y con agua perfectamente filtrada con el filtro Burón y esterilizada con el filtro Pasteur.

Agua de Mondariz artificial preparada con el agua de Seltz y los principios medicinales que contiene el agua Mondariz natural.

Zaragoza, 1 y Liorna, 2.—Alicante
SERVICIO A DOMICILIO

Disponible

LA JAPONESA

Tiene el gusto de ofrecer á su numerosa clientela las últimas novedades en abanicos nácar, hueso y maderas finas.
Gran variación en sombrillas de adorno última novedad, para señoras y niñas.

Lujoso surtido en bastones forma Golf, puños plata y maderas finas.
Perfumería, Novedades, Efectos militares y Ornamentos de Iglesia
Esta antigua casa cuenta con inteligentes operarios para toda clase de composuras y se telan sombrillas, paraguas y abanicos.

Preciosos hijos * LA JAPONESA * Cabradores, 7, Alicante

Diario de Alicante

Se pone á la venta el mismo día de su publicación en la capital, en los pueblos de la región.

es el periódico de más escogida lectura, de mejor información y de mayor circulación de la provincia.

Publica el mismo día del sorteo La lista completa de la lotería.

Apartado en correos.—Teléfono núm. 175.—Redacción y Administración: Castaños, 44

PASTILLAS

El remedio más racional para las enfermedades de las vías respiratorias es la inhalación antiséptica y balsámica que se obtiene al disolverse en la boca.

Curan y evitan Tos, Catarros, Asma, Bronquitis, Ronquera, etc.

MORELLÓ

No contienen ningún calmante narcótico.—No contienen ningún calmante anestésico.
Están exentas de peligro aun para los niños y ancianos.—Veinte años de éxito creciente son su mejor garantía.

— Se hallan en todas las farmacias —

¡¡OJO!!

— Curarán en pocos días todas las enfermedades humorales, cualquiera que sea su procedencia, tomando —

EL MEJOR DEPURATIVO DE LA SANGRE

JARABE VERDÚ DEMULCENTE

Llagas en las piernas, herpes, afecciones garganta, rupa, dolor en los huesos, exemas, manchas, escrófulas, granos, caspa, etc. —(Curación externa)— **Comada curativa VERDÚ**

Varias eminencias médicas las prescriben con preferencia á otros similares por obtener mejores resultados.

De venta: En las principales farmacias y droguerías
MADRID: Dr. Gayoso. Arenal 2. Borrell Hnos. Puerta del Sol 3. SEVILLA: Farmacia del Globo. Tetuan 24. Gimenez Urbano. Campaña 20. MALAGA: Enrique Haza. Molina Larios 4. Fortez Guzman. Marqués Larios 8. VALENCIA: Hijos de Blas Cuesta Mercado 70. Vda. Greus Plaza Sta. Catalina 4. López Moreno Sa Vicente 17. ZARAGOZA: Farmacia del Pilar Alfonso 140 VIGO: Fernández Casas Joaquín Yanez 6 ALICANTE Juan Aznar Plaza Isabel II 18. Dr. Aguiló Mayor 51. PARA INSTRUCCIONES AL AUTOR: ESCUDILLERS, 22. BARCELONA.

Disponible